

14 Port-Gentil

Face aux besoins de la population et de la municipalité Idyanja pour promouvoir les jeunes marigovéens

Guy-Romuald MABICKA

Port-Gentil/Gabon

LE terme "realpolitik" est considéré par le membre du Comité permanent du bureau politique du Parti démocratique gabonais (PDG), Jean-Fidèle Otandault, comme une nouvelle donne par laquelle l'on peut ou doit contribuer, par des actions concrètes, à l'épanouissement de son prochain. Une pratique différente des traditionnelles donations qui apparaissent comme une forme de clochardisation, mais qui se traduit plutôt par la mise en œuvre de stratégies d'autonomisation des compatriotes nécessiteux. C'est dans cet esprit que s'inscrivent les trois principales actions initiées par lui dans la ville de sable, sous l'impulsion du chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, qui n'a de cesse d'exprimer sa volonté de "rendre les Gabonais un peu plus entrepreneurs". La première action, actuel-



Photo : CNE/L'Union

Jean-Fidèle Otandault, lors du soutien qu'il avait apporté aux commerçantes du marché de la Balise...

lement en cours est le fonds Idyanja. Un "prêt business individuel ou groupal" à court terme, destiné à promouvoir l'entrepreneuriat des jeunes gabonais de l'Ogooué-Maritime, par le financement des activités ou projets générateurs de revenus. Comme population cible, les jeunes des deux sexes, âgés de 20 à 35 ans et porteurs de projets économiquement viables. « Car, Idyanja est avant tout une conviction selon laquelle les activités politiques que nous menons,

grâce à la bienveillante confiance du chef de l'Etat, doivent marquer durablement la vie de nos compatriotes », dit M. Otandault. Pourquoi seulement les jeunes ? Vraisemblablement parce que c'est la frange de la population la plus importante sur les 30% des chômeurs gabonais. Au-delà du financement de leurs projets, leur accompagnement par la formation et la mise à disposition d'équipements divers liés à leurs secteurs d'activités



Photo : CNE

... et pour la lutte contre l'insalubrité, il a offert aux collectivités locales des matériels de nettoyage.

sont autant d'éléments qui devraient garantir le succès de cette initiative, dont la deuxième phase sera lancée aujourd'hui. La deuxième action est une caisse mise en place au bénéfice des commerçantes de la cité pétrolière. Elle est d'une grande importance, surtout du fait de l'impact négatif de la mauvaise conjoncture économique actuelle sur les activités de ces femmes, la plupart mères de familles. Cette caisse a pour objectif d'aider les bénéficiaires à re-

dynamiser leurs business qui tournent au ralenti depuis le début de la crise économique. La dernière action porte sur la lutte contre l'insalubrité dans une cité qui, là encore du fait de la récession économique, a perdu de sa superbe. Ces derniers temps, lorsque l'on parle de la capitale des capitaux, l'on voit les tas d'immondices qui la jonchent et enlaidissent son image. Dans la lutte contre ce phénomène, le membre du Comité permanent du bureau

politique a apporté sa contribution en mettant à la disposition des collectivités locales, un important don de matériels de nettoyage. Ces équipements servent, non seulement lors de la Journée citoyenne célébrée chaque mois, mais surtout lors des opérations de salubrité organisées ces derniers temps par les autorités municipales. A travers la realpolitik, Jean-Fidèle Otandault se démarque, au demeurant, de la politique des dons sans lendemain et qui ne fait plus recette. Il estime que celle-ci doit plutôt relever des situations ponctuelles où elle requiert d'agir dans l'urgence. Entendu que si les donations peuvent occasionnellement être pratiquées, elles ne doivent pas constituer l'essentiel d'une action politique pérenne. Et lorsqu'elles sont pratiquées, elles doivent porter sur des éléments qui améliorent durablement les conditions de vie des compatriotes.

Œuvre de bienfaisance/PDS/Caravane dite de solidarité Pour souhaiter "Bonne fête" aux mamans

RAD

Port-Gentil/Gabon

CADRE du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), la ministre de l'Industrie et de l'Entrepreneuriat national, Carmen Ndaot, a communiqué, dernièrement, avec plusieurs mamans de la commune de Port-Gentil. Au lieu de les rassembler sur un même espace, le membre du gouvernement, à travers une caravane dite de solidarité, a choisi de parcourir les quatre arrondissements de la cité pétrolière. Bravant ponts de fortune et marécages. Histoire de



Photo : Julie Nguimbi

Carmen Ndaot remettant à une bénéficiaire de Salsa son paquet.

toucher également du doigt les réalités des bas-quartiers. Le périple de Carmen Ndaot a débuté au marché de Grand-Village, où elle a procédé à la distribution des parasols aux couleurs (orange) de sa

formation politique aux femmes, exposées aux intempéries à longueur de journée. Ensuite, accompagnée de plusieurs dignitaires de sa formation politique qui se réclame de "l'opposition



Photo : Julie Nguimbi

Ici, avec quelques commerçantes du marché de Grand-Village.

républicaine", elle a poursuivi sa tournée dans les quatre arrondissements, jusque dans leurs confins, pour distribuer des paquets comportant plusieurs effets. Les mamans de Quartier-sud, Petite

route Sindara, Ngadi, Masuku, Bac-aviation, Centre-social, Cent-manguiers, Matiti...ont chaleureusement accueilli leur hôte. Avec comme maître-mot : akewa, diboty, abora. Autrement dit merci. «Je suis

venue vous saluer, vous souhaiter une bonne fête des mères», confiait, à chaque étape, le membre du bureau national du PDS. Ajoutant que « son action obéit à la philosophie de sa formation politique axée sur la solidarité sociale et au pacte social signé il y a quelques années. » Elle n'a pas manqué de relever le rôle essentiel joué par les mères au foyer et dans la société. Et en reconnaissance duquel, selon elle, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a décrété 2015-2025, la Décennie de la femme.

Vie des associations politiques/Groupe Tchango/Au Quartier-Chic/"Femmes dynamiques" Elles réaffirment leur engagement

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

LE Groupe Tchango a poursuivi, récemment, son implémentation dans la cité pétrolière, avec la mise en place d'un nouvel organe de soutien baptisé "Femmes dynamiques" du Quartier-Chic, dans le 2e arrondissement. La présidente de la cellule, Nathalie Meye, et sont bureau ont été installés par Charles Onanga Dubonheur, le président communal exécutif dudit mouvement. En présence de son fondateur, l'ancien ministre Gabriel Tchango.



Photo : JP Allogo

Charles Onanga Dubonheur installant la présidente de la cellule "Femmes dynamiques", Nathalie Meye,...

Occasion pour la responsable de "Femmes dynamiques" de rassurer quant à leur adhésion et leur soutien aux valeurs défendues par le Groupe Tchango. «Pour les actes que vous ne cessez de poser à l'endroit

des populations et, surtout, pour votre soutien sans faille à la politique de partage prônée par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, les "Femmes dynamiques" réaffirment leur engagement d'être toujours avec



Photo : JP Allogo

...en présence de Gabriel Tchango, président fondateur du groupe éponyme.

vous, partout où besoin sera», a-t-elle dit. Après l'installation, le président communal exécutif du Groupe Tchango à Port-Gentil a remercié les uns et les autres, pour l'engagement pris par les membres

de la nouvelle cellule à qui il a demandé de se mettre au travail, pour que son association politique ratisse large lors des prochaines élections législatives. «Nous allons progressivement vers les élections. Pour

coller à la réalité, il est important d'aller vers la base pour trouver ensemble les stratégies devant nous garantir le succès», a-t-il souligné. Avant de se quitter, le président fondateur de ce mouvement, Gabriel Tchango, a, lui aussi, remercié les "Femmes dynamiques" pour leur initiative. Tout comme il a exprimé sa reconnaissance au chef de l'Etat, qui vient de lui confier la présidence du Conseil d'administration (PCA) de l'Agence nationale de l'urbanisme, des travaux topographiques et du cadastre (ANUTTC).